
9. AStA-Sitzung 03.06.09: 
 
Beginn: 19:15 
 
Anwesend: 
Olga Engelmann 
Friedrich-Alexander Rem 
Julia Aron 
Lisa Ehl 
Marzena Chilewski 
Andreas Kuhn 
Patricia Cury 
Miriam Seif 
Timo Kreutz (ab 20:30h) 
 
Nicht anwesend: 
Rebecca Schmitt 
Nadine Lowin 
 
Gäste: 
Jan Domhardt (ab 20:30H) 
 
Protokollantin: Miriam Seif 
 
Top 1: Organisatorisches 
 
Top 2: Blitzlicht 
 
Top 3: Evaluation KF-Festival 
 
Top 4: Umzug 
 
Top 5: Terminfindung 
 
Top 6: Villa-Closing-Party 
 
Top 7: Sonstiges 
 
Marzena begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19:15h.  
 
zu Top 1: Organisatorisches 
Die Verabschiedung der Protokolle wird auf die nächste Sitzung verschoben. Zunkünftig 
erfolgt die Worterteilung durch die Vorsitzenden nach Handzeichen.  
 
zu Top 2: Blitzlicht 
Lisa berichtet, dass die Villa-Closing-Party am 18.06.09 stattfindet. Die Finissage-Feier 
der Ausstellung "Schmetterlingskampf" findet am 15.06.09 ab 17°°h in der Villa statt. 
Der Verkauf des Inventars der Villa findet in Absprache mit Rolf statt; der genaue Termin 



wird noch bekannt gegeben. 
Friedrich stellt das Konzept für die nächste Erstsemester-Begrüßung in der nächsten 
oder übernächsten Sitzung vor. 
Olga wünscht sich ein Input, inwiefern sie ihre Arbeit erledigen soll (Aufträge, 
selbständig). Marzena schlägt vor sich rechtzeitig mit Olga in Verbindung zu setzen, falls 
Flyer oder Plakate für Veranstaltungen benötigt werden. Olga wird die Flyer für die Villa-
Closing-Party entwerfen. Marzena wird Olga eine Einführung zur Gestaltung der Home-
Page geben. Friedrich wird sich in den Semesterferien mit Olga treffen, um die 
Gestaltung des Erstsemesterkalenders zu besprechen. Es wird festgehalten, dass sich 
alle Referenten/innen zum Entwurf am Erstsemesterkalender beteiligen. Friedrich wird 
sich mit der Hochschulpräsidentin in Verbindung setzen, um die Auflage festzusetzen. 
Marzena berichtet über ihre ihre bisherige Tätigkeit nochmals in Top 3. Sie spricht die 
Regelung der Sprechzeiten an, da 3 neue Referentinnen im AStA tätig sind. Andi spricht 
sich dafür aus, dass die bisherige Sprechstundenregelung beibehalten wird. 
Julia und Patricia übernehmen die Sprechstunde Donnerstag von 13°°h-14°°h. Da Olga 
nebenher im Kopierladen arbeitet, muss sie abklären, ob sie zu diesem Termin 
abkömmlich ist. 
Der geplante Vortrag durch den Frauennotruf zu sexueller Gewalt an Frauen muss auf 
das Wintersemester verschoben werden, da Miriam den zeitlichen Aufwand zur Planung 
des Vortrages unterschätzt hat und die Veranstaltung nicht mehr adäquat hätte 
beworben werden können.  
 
zu Top 3: Evaluation KF-Festival 
Marzena berichtet über den Ablauf des KF-Festivals am 22. und 23. 05.09. Sie gibt an, 
dass sie sowohl mit der Resonanz als auch mit dem Ablauf zufrieden war. Freitags 
haben ca. 210 Personen und samstags ca. 180 Personen das Festival besucht. Im 
Vorfeld des KF-Festivals wurden 3 Veranstaltungen zum Thema Rassismus durch das 
KF-Team angeboten. Die erste Veranstaltung war schlecht besucht, die zweite gar nicht 
und die dritte Veranstaltung im "Stilbruch" dafür sehr gut besucht. Lisa hat einen Video-
Workshop mit Jugendlichen für das KF-Festival angeboten, wo die Jugendlichen die 
Möglichkeit hatten, sich aktiv zu beteiligen, indem sie selbst drehen und Interviews mit 
den Beteiligten führen konnten. Hierzu wird es einen Fernsehbeitrag im offenen Kanal 
Koblenz geben, der voraussichtlich ab August 09 ausgestrahlt wird. Die Jugendlichen 
erhalten für ihre gute Arbeit eine Urkunde und ein kleines Präsent. 
Marzena berichtet, dass sie zusammen mit dem KF-Team eine schriftliche Evaluation 
ausarbeiten wird, damit dem KF-Team die noch ausstehenden 30% der Förderung 
durch "Jugend in Europa" zugesprochen wird. Die Evalutation und die DVD über das 
KF-Festival wird voraussichtlich bis September vorliegen. Es ist vorgesehen, die DVD 
(Auflagen ca. 500) Interessenten wie Schulen oder Privatpersonen voraussichtlich 
kostenfrei anzubieten. 
Am Abend der Preisverleihung gerieten die Preisträger der Kategorie "Fiktion" auf dem 
Heimweg in eine Polizeikontrolle, bei der festgestellt wurde, dass einer der Preisträger 
seine Residenzpflicht (Asylbewerberheim Köln) verletzt hat, indem er den Preis in 
Koblenz entgegennahm. Ihm droht daher eine Anzeige sowie eine Geldstrafe von € 
600,--. Marzena wird die weitere Entwicklung verfolgen, so dass der AStA über weitere 
Schritte zur Unterstützung entscheiden kann. 
Obwohl Friedrich und Timo sich bereit erklärt hatten, den Cocktailstand zu übernehmen, 
haben sie 2 Stunden vor Schichtbeginn aus zeitlichen Gründen abgesagt, wofür sich 



Friedrich entschuldigt. 
Es wurde beratschlagt, dass KF-Festival fest zu institutionieren, wobei Marzena zu 
bedenken gibt, dass dafür eine Vorlaufzeit von ca. 1-1/2 Jahren notwendig ist. 
Anne hat für das KF-Festival eine Ausstellung mit Kurzbeschreibungen zu den Filmen 
gestaltet. 
 
zu Top 4: Umzug 
Wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
zu Top 5: Terminfindung 
Der nächste Termin wird für Mittwoch, den 10.06.09, 13°°h festgesetzt. 
Lisa erinnert an das KHG-Frühstück am 09.06.09 um 12°°h. 
 
zu Top 6: Villa-Closing-Party 
Die Villa-Closing-Party wird auf Wunsch der DJanes und DJ's auf Donnerstag, den 
18.06.09 verschoben, da sie freitags frei haben. Dies hat den Vorteil, dass die 
Aufräumarbeiten am nächsten Tag nicht bis 11°°h abgeschlossen sein müssen. Es wird 
festgelegt, dass der Aufbau ab 17:30h und die Aufräumarbeiten ab 14°°h des 
Folgetages beginnen. Alle AStA-Referenten/Innen werden aufgefordert, sich an der 
Durchführung der gesamten Closing-Party zu beteiligen. Ab Montag, den 08.06.09 liegt 
hierfür eine Schichtdienstliste im Kopierladen aus, in die sich die Beteiligten verbindlich 
eintragen. Als Special für die Villa-Closing-Party schlägt Lisa eine Dia-Show mit alten 
Bildern unter dem Motto "Remember the good old Times" vor. Die Anlage für das Event 
soll wieder gemietet werden. Der Villa-Betrieb soll bis zum 30.06.09 aufrecht erhalten 
werden. Lisa, Rebecca und Rolf prüfen, was bis zur Villa-Closing-Party bereits verkauft 
werden kann. Der genaue Termin für den Verkauf des restlichen Inventars steht noch 
aus.  
 
zu Top 7: Sonstiges 
Julia berichtet über den Arbeitskreis zum Thema Bildungsstreik. Am 15. und 16.06.09 
werden Julia und Patricia zu diesem Thema einen Infostand vor dem A-Gebäude 
anbieten. Hier soll über den bundesweiten Bildungsstreik informiert werden und auf 
eigene Forderungen (die FH betreffend) aufmerksam gemacht werden. Patricia hat den 
AStA in Remagen hierüber informiert und angefragt, ob an einer evtl. Beteiligung 
Interesse besteht. 
Julia und Patricia planen einen Informationstag zum Thema Studiengebühren für das 
Wintersemester 09/10. Patricia fragt, wo Werbematerial ausgedruckt werden kann. Andi 
informiert sie darüber dass, Flyer sowie Plakate im Kopierladen über das AStA-Konto 
ausgedruckt werden können. Aufkleber oder ähnliches können extern bestellt werden; 
die Rechnung geht an den AStA. Andi äußert die Bitte, sich im Zuge des 
Bildungsstreiks, mit der Thematik auseinander zu setzen.  
Andi fordert die anwesenden StuPa-Mitglieder auf, die Wahl zur/m AusländerInnen-
ReferentIn voranzutreiben, da dies ein autonomes Referat und extrem wichtig ist. Bisher 
gibt es keine AnsprechpartnerInnen zum Thema Abschiebehaft Ingelheim, wo z. Zt. ein 
Student der FH einsitzt. Auch fehlen Vereinigung wie dem Netzwerk MigrantenInnen 
Bezugspersonen des AStAs als Anlaufstelle. Andi droht bei weiterer Verschleppung mit 
rechtlichen Schritten.  
 



Die Sitzung endet gegen 21:15h. 


